



Paris, le 23 juin 2025

Communiqué de presse

Une nouvelle vie pour La Ferme de L'Arche en France

En septembre 2024, le conseil national de L'Arche en France a pris la décision **d'arrêter l'activité d'accueil à la Ferme, le centre spirituel de L'Arche** pour deux raisons indissociables : **la part d'ombre de l'histoire de ce lieu** qui obscurcit le rayonnement de ce lieu comme « centre spirituel de L'Arche » et **une activité économique déficitaire**, sans perspective de retour à l'équilibre.

Le conseil d'administration de la Ferme a confirmé que **les activités de La Ferme s'arrêteront fin juillet 2025** et un accompagnement des membres a été mis en place par L'Arche en France. L'association « la Ferme de Trosly » cessera son activité définitivement le 31 décembre 2025.

Dans le même temps, L'Arche en France a reconnu tout le travail de l'équipe de la Ferme ces dernières années pour faire vivre ce lieu et pour lui donner une vraie fécondité. Une équipe projet a donc été mise en place avec pour objectif de **déployer autrement les 3 « pépites »** actuelles que porte la communauté de la Ferme au service de la Fédération de L'Arche en France. Les enjeux sont de pouvoir **déployer autrement l'offre de retraite**, pour l'interne comme pour l'externe, **fortifier une communion de prière** dans l'Arche et **coconstruire la reconversion** du site de la Ferme.

Après une très large consultation menée par l'équipe projet, le conseil national de L'Arche en France, a décidé la **création d'un Pôle spirituel**, sous la responsabilité d'un des responsables régionaux. Ce Pôle devra répondre à la demande de **soutien des communautés** pour faire vivre la dimension spirituelle de L'Arche, reprendre et **fédérer l'ensemble des chantiers** ouverts ces dernières années par L'Arche en France pour se réapproprier cette dimension spirituelle, poursuivre les activités **d'organisations de retraites spirituelles** proposées par L'Arche et soutenir **une communion de prière chrétienne**, au sein des communautés de L'Arche en France. Les retraites sont destinées aux membres de L'Arche et plus largement au grand public sensible à l'expérience de L'Arche ou à des personnes en situation de handicap.

En parallèle, **L'Arche en France va mener une étude de reconversion** du site de la Ferme en habitat participatif. Le projet devra s'inscrire dans un ancrage territorial fort en lien étroit avec L'Arche dans l'Oise et sa raison d'être devra être en résonance avec la mission de L'Arche et ses valeurs, en particulier l'engagement pour la dignité de chaque personne et sa dimension écologique.

Dans un courrier adressé aux membres de L'Arche, Pierre Jacquand, responsable national de L'Arche en France, écrit : « Alors que nous avons choisi symboliquement de « tourner la page » lors de nos 60 ans en 2024, **nous nous tournons résolument ensemble vers l'avenir** pour continuer à vivre avec enthousiasme et audace ce qui fait le propre de l'intuition de L'Arche.

Je suis très reconnaissant envers tous ceux qui ont permis de faire advenir ce nouveau chemin. Il est le fruit d'un dialogue en vérité, d'un respect mutuel, d'une recherche collective pour faire advenir la vie, ailleurs, différemment ».

Contact presse :

Anaïs de Montjoye

Responsable du Pôle communication

anaïs.demontjoye@arche-france.org

Suivez-nous sur :

